

Media Relations

Tel direkt	+41 44 305 50 87
e-mail	mediarelations@sf.tv
Internet	www.medienportal.sf.tv

19. Mai 2003: Dokumentarfilm «Ted Scapa: Freiheit für die Fantasie!»

Aus der SF-DRS-Reihe «Zeitgenossen» zeigt 3sat an diesem Montag den Dokumentarfilm «Ted Scapa: Freiheit für die Fantasie!» von Rosemarie Pfluger. Der frühere «Spielhaus»-Moderator Scapa arbeitet heute als freier Künstler.

Er ist unüberhörbar Holländer, lebt aber seit langem in der Schweiz: Ted Scapa, Cartoonist, früherer Leiter des Berner Benteli-Verlags, Maler, Designer, Fernsehmann und Lebenskünstler. Seine Passion galt von jeher dem freiheitlichen Gestalten und dem Vermitteln von Kreativitäts-Anstössen bei Gross und Klein. Scapas Kreativitäts-Begriff ist weit gefasst und geprägt von seiner Arbeit sowohl mit bekannten Künstlern wie – via Fernsehen – mit Kindern. Einen «Stil» gibt es für ihn nicht, dafür Vielfalt. Als Verleger engagierte er sich nicht nur für Kunstbände und Kataloge, sondern er gab auch Humor-, Foto-, Koch- und Kinderbücher heraus. Als freier Künstler lebt er heute seine gestalterischen Impulse aus, malt, macht Skulpturen, entwirft Teppiche und Lampen, veranstaltet Workshops für Manager, Vereine und sogar fürs Militär.

Im Benteli-Verlag ist schon im Jahr 2002 der Bildband «Scapa – Das Abenteuer Kreativität» erschienen. Darin beschreibt unter anderem die ehemalige SF-DRS-Abteilungsleiterin Verena Doelker-Tobler die Fernsehaktivität von Scapa, der während rund 30 Jahren «kleinen und grossen Zuschauern Impulse für Kreativität und Fantasie vermittelte».